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Soeur 
Emmanuelle

« Quand on n'a rien, on n'a pas l'occasion de 
s'attacher. On n'avait ni eau ni électricité. On 

vivait dans des cabanes en vieux bidons troués où 
s'entassait toute la famille, parents, enfants, 
grands-parents. On avait rien - sauf un grand 

amour.»



« Le manque d’amour 
est la plus grande pauvreté».  

« C'est en revêtant le Christ que l'on peut le 
plus apporter de charité aux autres. » 

Mère 
Teresa
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Raoul
Follereau

« La bataille de la lèpre, c’est un peu d’
argent, beaucoup de courage 

et infiniment d’amour”.
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Dc Albert 
Schweitzer
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« Que chacun s'efforce dans le milieu ou il se 
trouve de témoigner à d'autres une véritable 

humanité. C'est de cela que dépend l'avenir du 
monde.»



Mgr Dom Helder 
Camara
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« Personne n’est si pauvre qu’il n’a rien à offrir, 
et personne n’est si riche 

qu’il n’a pas besoin d’aide.»
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Guy
 Aurenche

«Dans une société riche comme la nôtre, la 
pauvreté est d'autant plus rude à vivre, Ne pas 
pouvoir "vivre comme tout le monde" est en 

soi un facteur d'exclusion sociale»



R
ao

ul
 F

ol
le

re
au

a
 D

c 
A

lb
er

t S
ch

w
ei

tz
er

D
om

 H
el

de
r C

am
ar

a

Journaliste français, voilà ce que le Pape Benoît XVI a dit de moi 
 en janvier 2013 : 

« Poussé par la charité envers le prochain, Raoul Follereau a consacré sa 
vie au soin des personnes atteintes de la maladie de Hansen (les lépreux) 
jusque dans les endroits les plus reculés de la planète, promouvant entre 

autre la Journée Mondiale contre la Lèpre. »

Tout à la foi théologien protestant, musicien organiste, philosophe et médecin 
alsacien, je suis célèbre pour avoir été le précurseur de l’aide humanitaire. En 
1913 j’ai fait construire un hôpital à Lambaréné, au Gabon Lambaréné pour y 

recevoir des milliers de patients africains. En Europe, je donnais des conférences 
et récitals d’orgue pour financer mes œuvres de charité en Afrique. J’ai reçu le 

prix Nobel de la paix en 1952.

Evêque au Brésil, j’ai été un défenseur actif des plus pauvres et j’ai oeuvré pour 
eux sans relâche .À Rio de Janeiro, j’ai inauguré un projet de logement pour les 

habitants des favelas et mis en place une campagne permanente de charité pour 
les nécessiteux. On m'appelait dans le monde «l’ évêque des bidonvilles». 
J’ai toujours soutenu l’idée d’une Église servante et pauvre au 

service des pauvres.
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